



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13980

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se conciará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

SABADO 4 DE JULIO DE 1908

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Córreo postal en París: Mr. A. Lorat, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 51, Faubourg-Montmartre.

## D. HIPÓLITO CALDERÓN

Parece que las desgracias, son tanto más sentidas cuanto menos esperadas; aquellas, que se anuncian, que se aproximan, que las vemos acercarse poco a poco, no dejan en nuestra alma una impresión tan horrible de profunda amargura.

Ayer todavía saludamos en la calle a D. Hipólito Calderón, lleno de vida con salud exuberante—al parecer—se entregaba durante las primeras horas de la mañana a sus habituales ocupaciones y momentos después, cuando ni remotamente podríamos sospecharlo, nos sorprende dolorosamente la noticia de su fallecimiento.

La muerte le ha herido traídoramente, sin dolencia, sin enfermedad alguna precursora y al esparcirse por la ciudad la horrible noticia al sentimiento, se unía una impresión dolorosa de asombro.

Don Hipólito Calderón, era generalmente estimado y querido: como político, podía citarse cual modelo de integridad y honradez, como abogado, vivos y recientes están todavía sus triunfos en el foro.

Educado en la escuela de aquél hombre ilustre que se llamó D. José Prefumo, de él adquirió durante sus largos años de convivencia, todas las provechosas enseñanzas que puso más tarde al servicio de sus conciudadanos.

Los letrados de hoy, esa pléyade de jóvenes que recientemente se han dedicado al noble ejercicio de la abogacía, practicaron todos en el bufete del Sr. Calderón, y este fué inculcándoles poco a poco un profundísimo respeto a la ley y algo así como enamoramiento a los más estrictos preceptos de la justicia.

Nosotros que le admirábamos y que por él sentíamos gran cariño no podemos sustraernos al sentimiento unánime que su muerte ha producido; comprendemos y lamentamos, la pérdida inmensa que acaba de experimentar Cartagena.

Para dar una idea aproximada del acto de su entierro, quisiéramos salirnos de los moldes vulgares, pero estos, han de expresar más gráficamente todo cuanto nosotros pudieramos decir aun apelando a los más caprichosos giros de la retórica.

Si, la conducción del cadáver al cementerio, ha constituido una imponente manifestación de duelo.

Todas las clases sociales estaban representadas en el mismo, con una inmensa concurrencia, ocupando la presidencia distinguidas personas de esta localidad.

Tanto de la ciudad de La Unión como de muchos pueblos de este término municipal, han enviado numerosas representaciones para formar parte del fúnebre cortejo que ha acompañado a su última morada el cadáver de nuestro inolvidable amigo D. Hipólito Calderón.

## FIESTAS POPULARES

Con motivo del triduo que están realizando los jóvenes del Apostolado de la Oración del Patronato del Sa-

grado Corazón de Jesús, esta noche ante las puertas del citado Patronato, situado en la calle de Saura, ejecutará un escogido repertorio de nueve y media a once y media de la noche, la banda de música que dirige D. Antonio Sánchez Gil.

A las cinco de la mañana, recorrerá varias calles la citada banda de música, ejecutando una alegre danza.

A las doce se hará un reparto de pan a los pobres y por la tarde a las seis y media, se organizará una lucida procesión que recorrerá las calles de Saura, plazas de Risueño y Merced, Subida de San Diego, Gloria y otra vez la de Saura.

Los balcones de dichas calles estarán engalanados y lucirán esplendidas iluminaciones.

## LAS HUELGAS

Continúan sin resolver las huelgas de la Coruña.

Parte de los operarios de la fábrica de tabacos han hecho causa común con los huelguistas, quedando casi desiertos los talleres, los labradores del campo atemorizados sin duda por los sucesos de estos últimos días, no acuden a la ciudad para expender verduras.

En los mercados se nota alguna carestía en los artículos de primera necesidad.

La guardia civil recorre los poblados y aldeas próximas a la Coruña para evitar coacciones, pero los labradores firmes en su acuerdo y haciendo causa común con los huelguistas han parado las faenas agrícolas.

Las autoridades, con comisiones de patrones y obreros celebran frecuentes reuniones para llegar a un acuerdo sin poder conseguirlo.

Se duda mucho que la huelga se resuelva en breve plazo.

CUENTO DEL SABADO

## La ciega

—¿Qué cómo he podido amarle? ¡Oh madre! oyendo su voz, que es dulce y conmovedora: más dulce aún que la voz del ruiseñor cuando canta sus amores en el misterio de la noche.

Y seguían caminando hacia el templo, Ella, con el rostro plácido, risueño, dirigidos sus ojos sin luz al cielo, como si allí contemplara, en medio de la eterna noche en que vivía, la arrebatadora imagen del ser amado.

Mi madre, inquieta, silenciosa, pugnando por contener las lágrimas que corrían lentas y triste por sus mejillas empalidecidas por el dolor sin esperanza.

Feliz la niña con sus ilusiones, seguía diciendo.

—¡Si él también me ama!...

Luego, como para convencerse más a sí misma, continuó en voz más baja:

— Yo he oído el temblor de su emocionada voz; he sentido su súplica dulce, anhelante, penetrar hasta lo más íntimo de mi alma, llenándola de una felicidad embriagadora, y me he inclinado hacia él, como una flor que languidece, y he sentido sus ardientes labios rozar mis mejillas. ¡Oh, sí, madre, él me ama!

Y penetraron en el templo, corriendo ella a la divina felicidad que llevaba dentro del alma; dolorosa y preocupada la pobre madre.

El templo brillaba como si fuera del oro más puro. Todas sus luminarias ardían. Las columnas estaban

entizadas con hermosas girnaldas de flores, que perlumaban el ambiente; el humo del incienso se alzaba en aromáticas espirales; el órgano derramaba raudales de una armonía conmovedora, y se percibía apenas el apagado murmullo de una multitud que quería aparecer silenciosa.

Todo indicaba la solemnidad de la fiesta que allí se celebraba.

Guiada por la madre, la ciegucecita había llegado hasta una de las columnas más cercanas al altar y allí permanecían ambas, amparadas con su sombra.

—¿Qué hay aquí, madre?

—Es una boda, hija mía.

La niña con las apagadas pupilas vueltas al altar, hacia esfuerzos como para ver; su fisonomía demostraba una ardiente curiosidad.

—¿Cómo es la novia? —dijo locando en el brazo a su madre.

—Bella como tú, le contestó ésta.

—¿Cómo son sus ojos?

—Negros, luminosos, brillan como la embriaguez de la felicidad.

La ciega suspiró. Una oleada purpúrea se le extendió por la frente y las mejillas.

—Y él, madre, el novio, ¿cómo es?

—Es un hombre bello, arrogante, su frente es blanca, limpia como si en ella albergara nobres y puros sentimientos, su mirada es altiva é inteligente...

En el altar, con acento grave y solemne, el sacerdote interrogaba a los novios.

Se hizo un completo silencio y la voz trémula y casi apagada de la novia, contestó:

—Sí, quiero; sí otorgo.

Interrogado después el novio:

—Sí, quiero; sí otorgo —dijo con voz clara y sonora.

Junto a la columna, la ciegucecita, blanca como un panal de cera, exclamó:

—¡Oh, madre... madre mía. Esa es su voz, sosténme, madre, porque me siento morir!

Y pálida la hija y pálida la madre, como si estuvieran heridas de muerte, se apoyaron en la columna, mientras la boda se alejaba radiante y bulliciosa, con sus risas de placer, con el roce de las sedas, con el brillo de las joyas y con sus bellas esperanzas, casi nunca realizadas.

MAI FARITH

## Pronósticos del tiempo

Primera quincena de Julio

Empezará con una turbación atmosférica que será, para nuestras regiones, la más importante de esta quincena, si no hay algún error en las observaciones que tenemos, principalmente en las pocas que nos vienen del continente africano, las cuales, combinadas con las de Madera, S. de Portugal y Andalucía, nos han servido de base fundamental para conocer esta perturbación de los cuatro primeros días.

El miércoles 1, se acercará al suroeste de la Península un centro de bajas presiones, y otro llegará al cantábrico. Se registrarán lluvias y tormentas bastante generales, con vientos del primero al segundo cuadrante.

La depresión del S. O. se habrá bifurcado el jueves 2, y sus centros de acción estarán en los parajes de Argelia y en el Atlántico, entre Madera y S. O. de Portugal; el núcleo de fuerzas del Cantábrico se hallará en el Mediterráneo, entre Baleares y golfo de León. Se producirán lluvias y tormentas, especialmente en las regiones próximas al Mediterráneo, en Andalucía y S. de Portugal, con vientos del primero al cuarto cuadrante.

Las depresiones del Mediterráneo se alejarán de nosotros el viernes 3, pero otros centros de bajas presiones de Atlántico arribarán al N. O. de la Península y al S. O. de Irlanda, ocasionando lluvias y tormentas en nuestras regiones particularmente desde el N. O. al Centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El sábado 4, estará en el mar del N. la depresión del S. O. de Irlanda, y la del N. O. de la Península pasará por el centro y mediodía de Francia. Se desarrollarán algunas lluvias y tormentas, principalmente desde el Cantábrico y región pirenaica al Centro con vientos de entre S. O. y N. O.

El domingo, quedará un mínimo barométrico en el golfo de Génova, y la depresión actuará en Irlanda. Mejorará el estado atmosférico de la Península, pero todavía se registrará alguna lluvia ó tormenta en la mitad septentrional, especialmente en el N. O. y E.

Del 6 al 7, dominará el buen tiempo en la Península, siendo solamente al-

go sensible en el N. E., N. O. y S. O. la acción de las bajas presiones de Italia y del O. de las costas de Portugal.

El miércoles 8, llegará al N. O. de Francia una depresión, y otra se presentará en Escocia. La influencia de estas depresiones se sentirán en nuestra Península, particularmente en el N. O. y N., donde se registrarán algunos chubascos y tormentas que se extenderán un tanto hasta el centro, con vientos del tercer cuadrante.

El jueves 9, habrá una depresión al S. de Noruega, y se formará un secundario en el Mediterráneo superior. Estos elementos de perturbación aérea, causarán algunas lluvias y tormentas en el N. y N. E. de España, con vientos de entre S. O. y N. O.

El viernes 10, será más tranquila la situación atmosférica general de la Península, pues los mínimos quedarán en Irlanda y en el Mediterráneo superior solamente serán algo sensibles en el N. O. y N. E.

Del 11 al 14 pasarán por el N. E. del Continente los centros de perturbación atmosférica y por lo mismo, será escasa la influencia que ejercerán en la Península, donde el tiempo será bueno, por punto general.

La depresión del Atlántico, que empezará a manifestarse en el O. de la Península el 14, se aproximará a Irlanda el miércoles 15, y producirá algunas lluvias y tormentas desde el N. O. y N. al Centro, con vientos del tercer cuadrante. —Sfejoun.

## Ecos del mundo

Hoy se habrá discutido en la Cámara de diputados francesa el proyecto sobre abolición de la pena de muerte.

Sabido es que la comisión encargada de formular dictamen retiró el antiguo, en que proponía la abolición de la terrible pena, y ha presentado otro nuevo en que propone que sea mantenida.

Se asegura que el gobierno dejará a los diputados de la mayoría en libertad de votar el proyecto y no se opone a que sea aplicada la pena capital. Las corrientes son en la Cámara favorables a mantenerla.

En ese caso M. Briand aceptará la solución pero reclamará que se agra-

Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 108

en ciencias, miembro de la Real Academia de Ciencias, juez de paz, etc., etc., había resuelto declarar que la substancia, objeto del informe, carecía de todo defecto, y que se hallaba dispuesto a recomendar que se confiara la preparación del boomfood a una comisión científica, presidida por Winkles, como era natural. Dichá preparación, en tal caso, será investigado convenientemente, cosa que bastaba, según la comisión, para satisfacer cuantas objeciones se opusieran a la libre difusión de la substancia.

No hay para que decir que la nueva comisión que en el informe recomendaba, tendía el monopolio absoluto del descubrimiento, prohibiendo en la vida terribles ironías, y la heracleofobia, haciendo de las anyas, como hemos dicho, debía de dar un solemne mentís al informe, á cincuenta metros no más de una preciosa casita de Kingston, ocupado por Winkles durante el verano. Y parece ahora innegable que el haberse negado Redwood á descubrir á su discípulo el secreto de la formación de la substancia, excitó en éste, con mayor fuerza, el deseo de averiguarlo por medio del análisis químico.

Como Winkles no era un manipulador de gran experiencia, lejos de analizar en los laboratorios de Londres, en que podía hacerlo, se retiró á

EL ALIMENTO DE LOS DIOS 106

—Sí —dijo Redwood recorriéndolo, todo con la vista, y como queriendo reproducir en su interior una viva imagen del conjunto.—Sí, es grande... Pero también ellos serán grandes...

Bensington sintió un estremecimiento de terror y dijo en voz casi extinta:

—¡Grandes, sí, muy grandes!

Ambos sabios se miraron recalcadamente, con una expresión de duda, que no podían ocultar.

—Grandes, sí, muy grandes —repitió Bensington rascándose la punta de la nariz y mirando á su amigo de soslayo, como quien espera la confirmación de sus palabras. — Todos ellos serán inmensamente grandes. Yo, ni siquiera puedo imaginarme los grandes que llegarán á ser.